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O encontro foi realizado no dia 12 de março, 
no escritório local da Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural do Estado do Rio de 
Janeiro (Emater-Rio), no distrito de Itaipava, 
em Petrópolis. O encontro contou com a 

presença de José Paulo Soares (Diretor do 
Comitê Piabanha), David Miller (Coordenador 

da Câmara Técnica), Leonardo Faver da Câmara Técnica), Leonardo Faver 
(engenheiro agrônomo e extensionista rural 
da Emater-Rio), Luísa Poyares e Luan Ferreira 

(Especialistas em Recursos Hídricos da 
Unidade Descentralizada 2 - Agevap). 

O objetivo foi obter apoio da empresa pública 
para auxiliar o Comitê Piabanha em 
estratégias de aproximação com os 
produtores rurais da região, visando 

informa-los e conscientiza-los da importância 
de regularizar seu cadastro no CNARH. O sr. 
Leonardo Faver foi convidado para participar 
das reuniões plenárias do Comitê Piabanha a das reuniões plenárias do Comitê Piabanha a 

fim de dar continuidade e inteirar os 
membros sobre o assunto. Na ocasião, 

também foram discutidos assuntos sobre 
investimentos em projetos pilotos no setor de 
irrigação e modelos de cobrança pelo uso de 

recursos hídricos.

Reunião com a Emater-Rio
e o Comitê Piabanha
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No último dia 19 de março, na sede da APA 
Petrópolis, foi realizada a 51ª reunião da 
Câmara Técnica Institucional do Comitê     

Piabanha. O encontro contou a participação 
de representantes do escritório local da 

Emater-Rio em Petrópolis, da 
Superintendência Regional Piabanha (Suppib) 
do Instituto Estadual do Ambiente (Inea), da do Instituto Estadual do Ambiente (Inea), da 
Associação Pró-Gestão das Águas da Bacia 

Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul (Agevap) e 
da Associação de Produtores Rurais do 
Bonfim, localidade rural do município 

serrano.

Na ocasião, houve a continuidade da 
discussão da reunião anterior sobre o 

cadastro de usuários de água e a cobrança 
pelo uso dos recursos hídricos na Região 

Hidrográfica IV. Um dos encaminhamentos foi 
sugerir ao Diretório Colegiado do Comitê a 
reativação do Grupo de Trabalho Rural para 

tratar da cobrança junto aos usuários tratar da cobrança junto aos usuários 
outorgáveis do setor agropecuário e também 

de outros assuntos a serem 
definidos no ato de criação do GT.

51ª Reunião da Câmara
 Técnica Institucional
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Foto: Divulgação A reunião do GT PSA Hídrico do Conselho 
Estadual de Recursos Hídricos (CERHI-RJ), foi 
realizada no dia 13 de março, no Inea. Na 
ocasião, foram discutidos assuntos como  a 

revisão e a consolidação da minuta de 
resolução para definição de áreas prioritárias 
para o Programa Estadual de Pagamento por 
Serviços Ambientais (PRO-PSA) e a definição Serviços Ambientais (PRO-PSA) e a definição 
da agenda de reuniões do grupo para 2019. O 

encontro contou com a presença dos 
membros Paulo Sergio Oliveira de Souza Leite 

(Comitê Piabanha) e Markus Stephan 
Budzynkz (Apedema).

Reunião do Grupo de Trabalho
PSA Hídrico do CERHI



Foto: Divulgação FFCBH A 3ª Assembleia Geral do Fórum Fluminense 
de Comitês de Bacia Hidrográfica (FFCBH) foi 
realizada no dia 25 de março, na sede da a 
Companhia Estadual de Águas e Esgotos 

(Cedae), no Rio de Janeiro. Na ocasião, foi 
apresentada a programação completa para o 
Ecob 2019 e o andamento da organização do 
respectivo evento, marcado para os dias 10 a respectivo evento, marcado para os dias 10 a 

12 de junho, em Teresópolis, na Região 
Serrana. 

Outro assunto abordado foi o retorno do GT 
Fundo Estadual de Recursos Hídricos 

(FUNDRHI). A segunda parte da reunião, 
prevista para acontecer à tarde, foi cancelada 
para garantir o comparecimento à audiência 
marcada com o deputado estadual Carlos 
Minc para tratar sobre o Projeto de Lei 

981/2015, que prevê a destinação de 10% 981/2015, que prevê a destinação de 10% 
dos recursos do FUNDRHI para o Plano 

Estadual de Restauração Ecológica e para o 
Programa de Pagamento por Serviços 

Ambientais. 

Estiveram presentes representantes dos comitês Médio Paraíba,
 Piabanha, Rio Dois Rios, Guandu, Baía da Guanabara e Macaé Ostras. Além 
destes, a diretora do Consórcio Intermunicipal Lagos São João, Adriana Saad;
 a gerente da Diretoria de Recursos Hídricos da Agevap, Nathália Vilela; e o 
representante da Secretaria Estadual de Agricultura, Pecuária, Pesca e 
Abastecimento, Cláudio Maximiano. Representando o Comitê Piabanha,

 o diretor Luís Eduardo Amorim.  o diretor Luís Eduardo Amorim. 

Assembleia do Fórum Fluminense de
Comitês de Bacia Hidrográfica (FFCBH)



A revisão do Regimento Interno do Comitê, o 
projeto de monitoramento dos rios da Região 
Hidrográfica IV, a criação de uma campanha 
de prevenção de queimadas e a continuidade 
da discussão sobre cobrança pelo uso dos 
recursos hídricos no setor agropecuário 
foram um dos temas da 67ª Reunião do 
Diretório Colegiado do Comitê Piabanha. Diretório Colegiado do Comitê Piabanha. 
Realizada no último dia 26 de março, na 

Secretaria de Serviços, Segurança e Ordem 
Pública de Petrópolis, ficou definida a 

criação de um grupo de estudos específico 
para conduzir a revisão do Regimento (com a 
participação de quatro membros) até o final 
da atual gestão. Foram discutidos ainda da atual gestão. Foram discutidos ainda 

detalhes do lançamento e da programação do 
Ecob 2019, em 16 de abril, em Teresópolis, 
durante a reunião plenária, além de informes 

do GT PSA do CERHI, que contou com a 
participação do membro Paulo Sergio 

Oliveira de Souza Leite. 

67ª Reunião do
 Diretório Colegiado
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